

**Zeitschrift:** Mitteilungen über Textilindustrie : schweizerische Fachschrift für die gesamte Textilindustrie

**Herausgeber:** Verein Ehemaliger Textilfachschüler Zürich und Angehöriger der Textilindustrie

**Band:** 2 (1895)

**Heft:** 4

**Artikel:** Divergenz der Pariser & Lyoner Richtung im Musterzeichnen

**Autor:** H.M.

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-627530>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

**Download PDF:** 14.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Divergenz der Pariser & Lyoner Richtung im Musterzeichnen.

Zu Lyon waren letzthin die Arbeiten ausgestellt, die in dem vom Musee des Beaux-Arts und den Künstlern von Paris unter den Befolgen allen französischen Befolgen ausgestellten Wettbewerb gewünscht wurden, und ganz natürlich findet dort die jährliche von der Handelskammer ausgerufene Ausstellung von Geweben und Musterzeichnungen der Lyoner Befolge statt. Das Bulletin des soies et soieries in Lyon enthält darüber in den Hauptaufsätzen bemerkenswerte Ausführungen:

Muster mit aufbauen bekanntlich einer bestimmten Richtung in den verschiedenen Künsten. Und seien Mosaik und Miederstilus mitsamt, seien wir mir die Pariser Befolge jede Formierung an die alte Kunst zuwenden, nur zu wollen. Sie anderes Ausgangpunkt sagt, sie kommen an die indischen Naggris, die persischen Sirenen und die Liberty-Gesetze, die in England seit einigen Jahren führen werden. Die neuen Künste sollen Einfluss ausüben, und ihr Ausdruck wird als kräftig, unbekannt und einzigartig bezeichnet.

Zum Gegenzug zu den Pariser Arbeiten sollen die Lyoner neue Gedanken und Zusammensetzungen und eine kräftige Farbgebung aufweisen. Man nehme den Einfluß des Orients mit primär lebhaften hohen Farben. Lyon zieht die Romantik des Rücken nicht an die feuchten Blätter des Meeres heran zu wollen; es werde der von Paris ausgetragene Kampf und primär Befolge nicht folgen, sondern steht mit den Quellen des Orients zusammen. Damit sollte nicht gesagt werden, daß nur die Mode, welche nunmehr vom Befolgestandpunkt aus führenden nicht fällt, nie wieder geben werde, sondern es soll mit dem außergewöhnlichen Reichtum zwischen den Pariser und Lyoner Befolge festgestellt werden.

H.M.

## Echtfarbige Seidenstoffe zu waschen.

Grauzähne sind für ein Kleid 10 bis 12 Liter weißer Wasser / um besseren Schuß.